

Diario de Sussange





El acto de posesión de algunos de los nuevos cargos de la UAL estuvo presididopor el Rector, Alfredo Martínez Almécija

Toma de posesión de nuevos cargos

El Rector les anima a continuar trabajando para enfrentarse a los nuevos retos

D.A. Almería

El Rector de la Universidad de Almería, Alfredo Martínez Almécija, presidió ayer el acto de toma de posesión de cargos de algunos de los nuevos decanos y de directores de Escuela, así como del actual gerente, Miguel Ángel Mase-

"La Universidad de Almería ha realizado un gran esfuerzo en estos años y ahí están los parámetros que podemos presentar con orgullo. Pero este trabajo necesita ser continuado", señaló Alfredo Martínez Almécija.

El rector destacó la importancia del momento presente para la Universidad de Almería, lo que supone una "responsabilidad adicional" a la que ya tienen los nuevos cargos en su tarea.

En este sentido, el responsable universitario señaló como objetivos planteados trabajar según las líneas marcadas en el Plan Estratégico y "otras coyunturas", como el futuro Espacio Europeo de Educación Su-

El Rector recordó además el

La Universidad ha realizado un gran esfuerzo en estos años', asegura el Rector

dad y que, al haber sido pactado el Plan Estratégico con la sociedad, en éste se debe implicar todo el profesorado. Así mismo, Alfredo Martínez Almécija también comentó que "hay que seguir también la línea marcada en el modelo de investigaFinalmente, el Rector de la UAL anunció que, dentro de la colaboración que ya existe con la Cámara de Comercio y Asempal, se están llevando a cabo contactos para que éstas colaboren en el diseño de nuevas titulaciones, masters y cursos de Enseñanzas Propias, algo que se va a hacer en todas las universidades de la comunidad andaluza a través de la Confederación de Empresarios de Andalucía.

Se trata así de una iniciativa de la Universidad de Almería que pretende ofrecer una formación de acuerdo a las demandas sociales y peticiones del tejido empresarial almeriense.

Toma de posesión

En la mañana de ayer tomaron posesión de sus cargos la Directora de la Escuela de Enfermería, Josefa Márquez Membrive; el Decano de la Facultad de Derecho, José Eduardo Sáinz-Cantero Caparrós; el Director de la Escuela Politécnica Superior, Francisco Javier Lozano Cantero; y la Decana de la Facultad de Ciencias Experimentales, Carmen Barón Bravo.

También hicieron lo propio, el

Entre los nuevos cargos figura el del Gerente de la Institución, Miguel Ángel Masegosa'

Decano de la Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales, Francisco López Cruces; el Decano de la Facultad de Humanidades y Ciencias de la Educación, Manuel López Muñoz, y el Gerente de la Institución, Miguel Ángel Mase-

SOLIDARIDAD

La UAL alberga las I Jornadas de Voluntariado Universitario

D.A.

El Vicerrectorado de Estudiantes de la UAL, a través de su Unidad de Apoyo al Voluntariado y Solidaridad, junto con la Agencia Andaluza del Voluntariado, perteneciente a la Consejería de Gobernación de la Junta de Andalucía, organizan las I Jornadas de Voluntariado Universitario, que se celebrarán los próximos 7 y 8 de abril en la UAL. Entre los participantes figura el Defensor del Pueblo Andaluz. José Chamizo.

Las Jornadas van destinadas a universitarios, asociaciones de voluntariado y ONG's e instituciones que desarrollan actividades en el ámbito del voluntariado. Entre sus objetivos están el fomentar la acción voluntaria entre los estudiantes, desarrollar actividades de formación del voluntariado y participar en proyectos de voluntariado, tanto en el campus como en el tejido asociativo del voluntariado almeriense, nacional e internacional.

ALEMÁN

Abierto el plazo de matrícula para los exámenes del Instituto Goethe

D.A. Almería

El Centro de Lenguas de la Universidad de Almería ha abierto la matrícula para los exámenes de alemán del Instituto Goethe que se celebran el 4 y 5 de julio en cuatro diferentes niveles, el Start Deutsche I, el Start Deutsche II, el Zertifikat Deutsche (ZD) y el Mittelschtufe Prufung (ZMP). Estas pruebas son demandadas por los estudiantes de idiomas almerienses, dada la proyección de esta lengua en la provincia y su aplicación a diferentes sectores, como el turístico o el inmobiliario. Las personas que supe ren las pruebas recibirán un título que acreditativo de sus conocimientos de vocabulario y de las estructuras gramaticales más impor-tantes de la lengua alemana.

Suplemento Universitario!

WAL SE CELEBRA DEL 1 AL 4 DE ABRIL EN EL CAMPUS DE LA CAÑADA

Fase nacional de la XVI Olimpiada de Física

La provincia de Almería estará representada por tres estudiantes

El próximo viernes arranca en el Campus de La Cañada la XVI Olimpiada Nacional de Física, que cuenta con la organización de la Universidad de Almería, a través del Departamento de Física Aplicada, en colaboración con la Real Sociedad Española de Física, y con el patrocinio del Ayuntamiento de El Ejido y la Diputación Provincial.

En la prueba, que se prolongará hasta el lunes 4 de abril, estarán presentes los almerienses Alfredo Gea Sánchez, del IES Saladar; Cristina Fernández Sánchez, del IES Alborán, y Alicia Miranda Maldonado, del IES Nicolás Salmerón. Ellos han sido los tres estudiantes que se han hecho con el primer, segundo y tercer puesto respectivamente en la fa-se local de la XVI Olimpiada de Fí-

La celebración "pretende ser un evento singular que promueva y di-funda, a nivel provincial y nacional, el legado cultural y social de Almería", como señaló el presidente del Comité Organizador, Manuel

Por su parte, el Rector de la UAL, Alfredo Martínez Almécija, advirtió de que la organización de una competición dentro del marco universitario, "más aún destinada a jóvenes pensadores, siempre es motivo de orgullo para la institución



Los premiados en la fase local de la XVI Olimpiada de Física

que ofrece sus instalaciones y medios a los participantes"

Martínez Almécija indicó que 'sin llegar al extremo que dijo Enzo Ferrari 'solamente en la competición yo veo la vida-, lo cierto es que eventos" como la XVI Olimpiada Nacional de Física "permiten cali-brar de qué forma las nuevas generaciones de españoles compaginan materias tan importantes para los quehaceres diarios como la Física", con "su rutina diaria de diversión, esfuerzo, solidaridad y aprovechamiento de los conocimientos'

En este sentido, el Rector de la

UAL señaló que el camino a seguir debe ser "la formación integral de los estudiantes y su posterior especialización en materias concretas hará del futuro un horizonte espléndido'

Desde el comité organizador indicaron que los alumnos deberán ir provistos del documento que acredita su identidad y la aprobación expresa de los padres o tutores. Además, "se recomienda mentalizar a los participantes para que mantengan una actitud de respeto, trato cuidadoso y responsabilidad en su comportamiento general". 150 ANIVERSARIO



Sesquicentenario de Agrónomos

La Escuela Politécnica Superior de la Universidad de Almería ha suscrito un convenio de colaboración con la Asociación Nacional de Ingenieros Agrónomos para la celebración del sesquicentenario -150 años- de la creación de la carrera.

Mediante este acuerdo se establecen las bases de colaboración entre la Asociación Nacional de Ingenieros Agrónomos y la Es-cuela Politécnica Superior de la UAL que permitan difundir y resaltar la programación, así como el desarrollo del proyecto con sus correspondientes actuaciones para la celebración del aniver-

GALARDONES

La UAL falla los II Premios al Fomento de la Investigación

La entidad financiera Cajamar y el grupo de investigación 'Recursos hídricos y geología ambiental' han sido los merecedores de los 'Premios Universidad de Almería al Fomento de la Investigación', que ya van por su segunda edición.

Se trata de uno galardones que se entregan en dos modalidades. De una parte, premio a empresas e instituciones que se distingan especialmente por sus actividades de investigación contratadas con la UAL. Se trata de un premio de naturaleza honorífica que se concede como

reconocimiento a empresas e instituciones que se distingan especialmente por sus actividades de investigación con la Universidad de Almería. En representación de Cajamar recogió el galardón su vicepresidente, Antonio Pérez Lao

De otra parte, premio a los gru-pos de investigación de la UAL que se distingan por sus actividades de investigación contratadas con empresas e instituciones, que cuenta con una dotación de 9.000 euros. El galardón fue recogido por Antonio Pulido Bosh, responsable del grupo de investigación 'Recursos hídricos y geología ambiental'.

WAL EN LAS PALMAS DE GRAN CANARIA

Reunión de la Asociación de Consejos Sociales

El Presidente del Consejo Social de la Universidad de Almería, Joaquín Moya-Angeler Cabrera, junto a la Gerente, Ana Gea, han partici-pado en las jornadas de presentación de la Conferencia de Consejos Sociales que se han celebrado en Las Palmas de Gran Canaria.

El objeto de la reunión es presentar en sociedad la Asociación de Consejos Sociales. En este sentido, se va a aprovechar el evento para organizar una serie de conferencias que ilustrarán las primeras líneas que podría emprender la futura Aso-

ciación y que tendrán que ver con la necesidad de que los Consejos Sociales empiecen a relacionarse con estructuras similares de participación de la sociedad en las universidades europeas y conocer cómo son dichas estructuras. En definitiva, se trata de buscar la fórmula más adecuada para aglutinar a todos los consejos bajo una denominación común, al igual que en la actualidad, pero con la diferencia de que, tras su constitución la estructura creada poseerá plena personalidad jurídica y capacidad de obrar dentro de los marcos legales correspondientes.

PROGRAMACIÓN CICLO DE PRIMAVERA DEL CINE CLUB

29-03: "Caminos cruzados" Dirección: Manuel Poirier Nacionalidad: Francia Año de producción: 2004 Duración: 101' Género: Comedia dramática

Intérpretes: Sergi López, Alain Bauguil, Kevin

Miranda y Mélodie Marcq. 07-04: "Contra la pared" Dirección: Fatih Akin Nacionalidad: Alemanía Año de producción: 2004 Duración: 123' Género: Drama

Intérpretes: Catrin Striebeck, Birol Unel, Sibel Kekili, Günen Kirac y Meltem Cumbul. 12-04: "Whisky"

Dirección:Juan Carlos Rebella

Nacionalidad: Uruguay Año de producción: 2004 Duración: 94'

Género: Comedia dramática Intérpretes: Andrés Pazos, Daniel Hendler, Jorge

Belari, Mirella Pascual y Ana Katz. 21-04: "Solo un beso" Dirección: Ken Loach Nacionalidad: Gran Bretaña

Año de producción: 2004 Duración: 108 Género: Drama

28-04: "El gran dictador"

Intérpretes: AShabana Bhakisn, Eva Birthistle, Shamshad Akhtar y Atta Yakub.

Intérpretes: Tony Leung Chiu Wai, Gong Li, Carina Lau, Zhang Ziyi, Faye Wong, yTakuya 10-05: "Frío sol de invierno" Dirección: Pablo Malo Nacionalidad: España Año de producción: 2004 Duración: 97 Género: Drama Intérpretes: Marta Etura, Unax Ugalde, Marisa Paredes, Andrés Gertudix y Javier 19-05: "La ventana de enfrente" Dirección: Ferzan Ozpetek Año de producción: 2004 Nacionalidad: Italia y Turquía Duración: 106' Género: Drama Intérpretes: Raoul Bova, Massimo Girotti, Giovana Mezzogiornoy Filippo Nigro.

Dirección: Charles Chaplin

Año de producción: 1940

Dirección: Wong Kar-wai

Año de producción: 2004

Género: Drama romántico

Intérpretes: Charles Chaplin, Reginald Gardiner

Nacionalidad: China, Francia y Hong-Kong

Nacionalidad: USA

Duración: 124'

Género: Comedia

y Henry Daniell.

05-05; "2046"

Duración: 97'

CONVENIO PROYECTO DE ANTROPOLOGÍA



El director del Museo del Aceite, junto al Rector de la UAL

Investigadores asesoran al Museo del Aceite para su adaptación pedagógica

Almería

El Laboratorio de Antropología Social y Cultural de la Universidad de Álmería, que dirige el pro-fesor Francisco Checa, está realizando un estudio cuyos resultados aplicará el Museo del Aceite. Se trata de un proyecto de investigación y asesoramiento etnográficoetnológico que permitirá la adaptación pedagógica y didáctica del museo de cara a las visitas. Asimismo, los investigadores de la UAL ofrecerán asesoramiento científico-técnico para la creación de un centro de interpretación del desierto y explicación de las instalaciones de la almazara industrial. La colaboración entre ambas entidades se completa con el dise-ño por parte del Laboratorio de doce actividades de carácter etnográfico para el museo

El Rector de la UAL, Alfredo Martínez Almécija, ha suscrito el convenio por el que se formaliza la colaboración con el propietario del Aceite de Oliva Virgen Extra Castillo de Tabernas y responsable de la Empresa Promotora Centro Almería, Rafael Úbeda. En el acto también estuvo presente la investigadora que coordina el pro-

yecto, Raquel Yebra. Ésta explicó que uno de los objetivos del trabajo es mostrar a la sociedad almeriense la "cultura del aceite de oliva", es decir, toda la actividad y sombología que la rodean.

Por su parte, Rafael Übeda destacó que éste es el tercer convenio que suscribe con la Universidad de Almería y que lo que pretende es "aumentar los atractivos del museo", así como la puesta en marcha de una serie de actividades que expliquen el proceso del aceite, desde la recogida de la aceituna hasta su tratamiento en las almazaras. "Una segunda parte del proyecto es la de trasladar a la propia Almazara estas explicaciones y la creación de un museo y centro temático del desierto", añadió Úbeda.

El Rector mostró su agradecimiento al responsable de la Empresa Promotora Centro Almería por "pensar que la Universidad puede resolver los problemas que se le plantean".

La duración prevista para el desarrollo del proyecto es de seis meses, en este tiempo el grupo de investigación deberá elaborar un informe que se entregará finalmente a la empresa.

LABORALES COMO OBLIGACIÓN EMPRESARIAL

Jornadas sobre protección de datos personales

Almería

La Fundación Almería Social y Laboral acoge mañana unas jornadas sobre 'La protección de datos de carácter personal como obligación empresarial'.

Contará con la intervención del director de la Agencia Española de Protección de Datos (AEPD), José Luis Piñar Mañas, el subdirector de la AEPD, Jesús Rubí Navarrete, y Antonio José Macías Ruano, profesor de la Escuela de Relaciones Laborales

La actividad se enmarca en la programación del 25 Aniversario de los estudios de Graduados Sociales y Relaciones Laborales en Almería y tendrá lugar desde las 16.30 horas a las 20 horas, aproximadamente, en la sede de la Fundación, que se encuentra ubicada en la Escuela Universitaria Adscrita de Relaciones Laborales, en la calle Doctor Barraquer, 21,

WAL ASÍ LO REVELA UN ESTUDIO HECHO ENTRE ALUMNOS EXTRANJEROS DE ESO

Los inmigrantes valoran de forma positiva sus derechos

D.A.

Los alumnos inmigrantes de la provincia valoran positivamente los derechos de los que gozan en España. Ésta es una de las conclusiones que se extraen del trabajo titulado 'Diagnóstico de las actitudes hacia una ciudadanía activa, crítica, responsable e intercultural en el alumnado y profesorado de 2º ciclo de ESO. Programas de intervención para su enseñanza y aprendizaje', dirigido por Encarnación Soriano, la responsable del grupo de Investigación y Evaluación en Educación Intercultural de la UAL.

El trabajo se ha realizado principalmente con cinco grupos de alumnos: españoles, iberoamericanos, magrebíes, subsaharianos y alumnos del Este de Europa; el área geográfica ha abarcado toda la provincia de Almería, si bien se ha prestado una especial atención a la comarca del Poniente.

Entre las conclusiones más llamativas, encontramos que los alumnos inmigrantes suelen percibir la imparcialidad del profesorado y la cordialidad de la población autóctona, y les conceden mucha importancia a los derechos de los que gozan en España: derecho al estudio, al trabajo, la igualdad entre sexos, la libertad religiosa y la libertad de opinión.

Por comunidades de alumnos, los magrebíes y subsaharianos son los que tienen más interés por conocer las costumbres de diversos lugares, mientras que los que proceden de Europa del Este e Iberoamérica están más dispuestos a ayudar a personas independientemente de su procedencia. Por otro lado, los que poseen más facilidad de comunicación son los alumnos iberoamericanos, si bien las chicas en general tienen más competencias comunicativas y críticas que los chicos.

■ INVERSIONES DURANTE ESTE AÑO SE COMPROMETERÁN OTROS 2,4 MILLONES

La Junta ya ha tramitado 22,6 de los 24,1 millones comprometidos con la UAL

D.A.

Almería

La Consejería de Innovación, Ciencia y Empresa, dentro del Plan Plurianual de Inversiones 2001-2005, tiene comprometidos con la Universidad de Almería un total de 24.169.000 euros, de los cuales ya se han tramitado pagos por importe de 22.674.000 euros,

Según la respuesta del Gobierno andaluz a la pregunta formulada por IULV-CA, la Junta se comprometió a aplicar a las universidades andaluzas un plan plurianual de inversiones que contaba con una dotación de 360,6 millones de euros para toda Andalucía destinados a financiar, total o parcialmente, las obras, su mantenimiento o equipamiento y que eran consideradas prioritarias por la respectiva universidad y la Junta.

respectiva universidad y la Junta.
Así, para la UAL se destinó una
cantidad inicial de 26.626.000 euros para financiar obras como la
segunda fase de la biblioteca; la
urbanización del campus; la ampliación de la Escuela Politécnica
Superior; el Paraninfo; el edificio

de Gobierno; la Facultad de Ciencias de la Salud o el Pabellón Deportivo, entre otras actuaciones.

De otro lado, se encuentra en fase de informe del gabinete jurídico de la Consejería la Orden por la que se efectuará la convocatoria para 2005 para la distribución de créditos destinados a financiar la aplicación del Plan Plurianual de Inversiones y mediante la Resolución de esta convocatoria la Junta distribuirá los 2,4 millones de euros que restan por comprometer y ordenar su pago en este año.

▼ EMPRESARIALES



Premio a la mejor idea de 'Iniciativas económicas'

El premio a la mejor idea 'Iniciativas Económicas de Almería', enmarcado dentro de las tres modalidades de esta VI edición, cuenta este año con una novedad. De las 51 ideas presentadas, dos han resultado ser del mismo sector. De ahí que el Comité Técnico, encargado de evaluar las ideas presentadas, ha decidido que este año el premio esté compartido. Con una dotación de

600 euros las seleccionadas han sido: 'El software libre como negocio', bajo la dirección de Maria Isabel Soler Flores y 'Promoción del software libre en las pymes', de David Aguilar Moya. Estos premios tienen como objetivo detectar, motivar e incentivar la puesta en marcha de empresas innovadoras por estudiantes, titulados e investigadores de la UAL.

